

**PREMIO ALFAGUARA** Pron o el amor en tiempos de Tinder **P28**

**'CASO SALA'** Sin noticias del jugador desaparecido **P34**

**FÚTBOL** De Jong, otra joya holandesa para el Barça **P33**

## El líder opositor venezolano se declara presidente interino apoyado por Trump

Todas las potencias americanas, salvo México, respaldan a Juan Guaidó. Maduro anuncia la ruptura de relaciones diplomáticas con Washington

ALONSO MOLEIRO / PABLO GUIMÓN  
Caracas / Washington

El líder opositor y jefe de la Asamblea Nacional de Venezuela, Juan Guaidó, de 35 años, se proclamó ayer presidente interino del país, un paso adelante que obtuvo el apoyo inmediato de EE UU y de las principales potencias americanas, salvo México. "Juro asumir formalmente las competencias del Ejecutivo nacional como el presidente encargado de Venezuela para lograr el cese de la usurpación", proclamó Guaidó, un desconocido fuera de su país hasta hace solo unas semanas. El líder opositor pronunció estas palabras arropado por miles de personas que marchaban por el centro de Caracas en una gran manifestación convocada contra el chavismo.

En España, el titular de Asuntos Exteriores, Josep Borrell llamó a la cautela y pidió "mantener la unidad de acción de la UE" y un "debate rápido" de los ministros europeos para no tomar una decisión sin tener la información necesaria. Los líderes del PP y Ciudadanos, Pablo Casado y Albert Rivera, reclamaron al Gobierno reconocer al auto-proclamado presidente.

Tres horas después de la designación de Guaidó, Maduro anunció la ruptura de relaciones con Washington y dio 72 horas a la delegación estadounidense para salir del país. "¡Se van de Venezuela, carajo!", dijo y pidió que la justicia actúe contra la Asamblea Nacional.

PÁGINAS 2 A 5



Guaidó se proclama presidente interino durante manifestación contra Maduro en Caracas. / PARRA (AFP)

## El silencio del Ejército de Nicaragua

Aumentan las críticas ante la postura de los militares tras la represión

C. SALINAS MALDONADO, México  
"Los militares no han dicho nada de los asesinados, heridos, capturados ilegalmente, los desaparecidos y los exiliados", explica un consultor de seguridad nicaragüense. Tras nueve meses de crisis política en el país centroamericano, que ha costado la vida a al menos 325 personas, el Latinobarómetro de septiembre revela que solo el 22% de la población mantiene su confianza en el Ejército. En redes sociales, los ciudadanos critican su silencio y han llegado a exigir su supresión. Durante una década, Daniel Ortega ha reformado las leyes del país centroamericano para garantizar una mayor influencia y control de las Fuerzas Armadas. **PÁGINA 6**

## "El miedo nos vuelve locos", dice el Papa sobre el muro de Trump

DANIEL VERDÚ

A bordo del avión papal

El papa Francisco mantiene intacta su oposición a las políticas de Donald Trump. Mientras volaba hacia Panamá para participar en la Jornada Mundial de la Juventud, el Pontífice se refirió ayer a la cuestión migratoria y al muro que el mandatario quiere levantar en la frontera mexicana. "El miedo nos vuelve locos", dijo cuando le mencionaron la caravana de migrantes. **PÁGINA 9**

**GUSTAVO SANTOS**  
Ministro de Turismo argentino

"Cuando la gente piense en Argentina queremos que piense en naturaleza"

JORGE MORLA, Madrid

Gustavo Santos, ministro argentino de Turismo, está en España para participar en la feria internacional del sector Fitur. "Queremos que Argentina sea uno de los reservorios de naturaleza del planeta", dice. La eliminación de los precios mínimos en vuelos domésticos ha contribuido al crecimiento del sector. **PÁGINA 38**

El dirigente de la Asamblea Nacional era hasta hace poco un total desconocido

## El delfín de Leopoldo López

FRANCESCO MANETTO, Bogotá  
Juan Guaidó era hasta hace tres semanas un perfecto desconocido para la mayoría. Ahora encarna, a sus 35 años, la esperanza de cambio de millones de venezolanos. El hasta ahora presidente de la Asamblea Nacional, el Parlamento de mayoría opositora anulado por el chavismo en 2017 y que sigue en funciones, se convir-

tió en el motor de las marchas que han movilizado a cientos de miles de manifestantes, desafió al Gobierno de Maduro y se postuló para pilotar un proceso de transición en el país. Guaidó, que pertenece a Voluntad Popular, el partido de Leopoldo López, a quien llama "hermano", ha sabido aglutinar la unidad que la oposición perdió por el camino. **PÁGINA 4**

Nueva Serie  
**Call my agent.**  
Estreno esta noche 22:00  
**COSMO**  
M+  
Muy fans de las series